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NEGOCIAÇÃO DE DÍVIDAS 
Em ação especial, Correios e Serasa se unem para 
possibilitar negociação de dívidas em todo o Brasil. 
A partir desta segunda-feira (4), consumidores de 
todo o país podem negociar dívidas com descontos 
do Feirão Serasa Limpa Nome em mais de 10 mil 
agências dos Correios sem qualquer tipo de taxa 
ou custo adicional. O atendimento presencial 
será realizado até 29 de novembro e contará com 
as ofertas de mais de 1.000 empresas de varejo, 
bancos, telecomunicações, água, energia e demais 
segmentos. “Nunca fizemos uma operação desse 
tamanho em parceria com os Correios”, afirma 
Aline Maciel, gerente da Serasa. “Queremos 
possibilitar que muitos brasileiros possam negociar 
as suas dívidas e combater a inadimplência 
no país, que atinge mais de 72,6 milhões de 
brasileiros”,  finaliza Aline.Os endereços e horários 
de funcionamento das agências podem ser 
consultados no app e site dos Correios.
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Cúpula da Segurança do RN realizou coletiva de imprensa

A Polícia Civil do Rio Grande 
do Norte informou, na tarde desta 
segunda-feira (4), que encontrou o 
corpo da menina Maria Fernanda 
da Silva Ramos, 12 anos, que desa-
parecida desde a última quinta-feira 
(31). O principal suspeito pelo cri-
me está preso.  A informação foi 
divulgada na conta oficial da Polícia 
Civil no Instagram.

"A Polícia Civil do Rio Grande 
do Norte manifesta sua profunda 
solidariedade aos familiares e ami-
gos de Maria Fernanda da Silva 
Ramos, de 12 anos, cujo corpo foi 
encontrado após intensas buscas 
realizadas pela equipe da Divisão 
de Homicídios e de Proteção à Pes-
soa (DHPP)", diz a postagem. 

Maria Fernanda foi vista pela 
última vez ao sair de casa para a 
escola em São Gonçalo do Ama-
rante, na Grande Natal, na última 
quinta-feira (31).

"Informamos que o principal 
suspeito foi preso na tarde desta 
segunda-feira (4), em uma opera-
ção das equipes de investigação e 
confessou o crime. Seguimos em-
penhados em esclarecer todos os 
detalhes do caso e assegurar que 
a justiça seja realizada. Reiteramos 

nosso compromisso com a segu-
rança pública e nossa solidariedade 
aos familiares neste momento de 
profunda dor', afirmou a Polícia.

Na manhã desta segunda-feira 
(4), a Polícia Civil havia anuncia-
do, em coletiva de imprensa, que 
tinha imagens que poderiam levar 
ao paradeiro da menina desapare-
cida. Na ocasião, a delegada-geral, 
Ana Cláudia Saraiva, informou que 
as forças de segurança do estado 
estavam focadas e trabalhando 
otimistas para encontrar a criança 
com vida.

Durante a coletiva, a Polícia Ci-
vil informou que fez diligências no 
fim de semana em três praias onde 
familiares tinham recebido infor-
mações de que Maria teria sido vis-
ta, mas ela não foi localizada. Tam-
bém fizeram abordagem e ouviram 
o depoimento de um homem que 
estava dirigindo um veículo Stra-
da vermelho, mas essa suspeita foi 
descartada, pois foi constatado que 
ele não possui relação com o caso.

Até o fechamento desta edi-
ção, ocorrido na tarde desta se-
gunda-feira (4), ainda não tinham 
sido divulgados mais detalhes so-
bre o caso.

Caso Maria Fernanda: 
Menina desaparecida 
é encontrada morta
PRINCIPAL SUSPEITO DO CRIME ESTÁ PRESO

PMS ENVOLVIDOS EM MORTE DE 
MOTOCICLISTA SÃO AFASTADOS

Os três policiais militares en-
volvidos no caso da morte do 
motociclista Jackson Damião da 
Silva, 26 anos, após ultrapassar 
uma barreira no bairro de Feli-
pe Camarão, foram afastados do 
trabalho nas ruas e também res-
ponderão a inquéritos administra-
tivo militar e civil. A informação 
foi confirmada na manhã de hoje 
pelo comandante da Polícia Mili-
tar, coronel Alarico Azevedo.

Os PMs foram ouvidos em 
depoimentos na noite de ontem e 
tiveram as armas apreendidas. De 
acordo com o depoimento deles, 
a equipe realizava uma barreira 
no bairro, em combate à crimi-

nalidade, quando um homem em 
uma moto ultrapassou o bloqueio 
policial. Segundo a PM, durante 
a ação, foi visualizada uma arma 
de fogo em posse do suspeito, o 
que deu início a um acompanha-
mento tático pela PM. "Tudo será 
investigado e os culpados serão 
devidamente punidos. Há o in-
quérito administrativo militar, o 
inquérito da Polícia Civil e a perí-
cia feita pelo Itep nas três armas 
apreendidas, duas dos policiais 
militares e uma apreendida com o 
motociclista, e também a perícia 
feita na vítima para saber a causa 
da morte e onde ele foi atingido", 
esclareceu o comandante da PM.
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Nos últimos 28 anos, a 
abstenção nas eleições munici-
pais em Natal cresceu 149,9%. 
Em 1996, no primeiro turno, a 
abstenção foi de 60.039, o que 
representou 17,17% do total de 
eleitores. Naquele ano, o eleito-
rado era de 350.723 e os votos 
válidos somaram 257.727. 

Em 2024, no segundo 
turno, a abstenção chegou a 
150.064 eleitores, o que repre-
sentou 26,07% do eleitorado. 
Na comparação entre os anos 
citados, o número de eleitores 
que se recusou a votar cresceu 
9 pontos.

A eleição deste ano em Na-
tal registrou a 8ª maior absten-
ção entre as capitais do Brasil, 
segundo levantamento da Folha 
de São Paulo que comparou 
os números dessas cidades. A 
maior foi em Porto Alegre (RS), 
superando os 30%.

Para dar uma ideia da rele-
vância desses números, basta 
uma comparação simples. No 
primeiro turno, Paulinho Freire 
(União Brasil) teve 171.146 vo-

tos (44,08%) e Natália Bonavides 
(PT), 110.483 votos (28,45%). 

No primeiro turno, a capi-
tal do RN registrou abstenção 
de 25,22%, o que equivale a 
145.176 eleitores. Ou seja, se 
fosse um candidato, a abstenção 
teria ido ao segundo turno no 
lugar da candidata do PT. 

No segundo turno, Paulinho 
Freire foi eleito com 222.661 
votos (55,34%) e Natália Bo-
navides obteve 179.714 votos 
(44,66%). A candidata derrota-
da teve apenas 29,7 mil votos a 
mais que o total de pessoas que 
se recusaram a votar. 

Este levantamento foi fei-
to pelo NOVO Notícias com 
base nos números disponíveis 
no Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) e Tribunal Regional Elei-
toral do Rio Grande do Norte 
(TRE) e considera as eleições de 
1º e 2º turno desde 1996. 

As abstenções em Natal este 
ano só ficaram atrás do número 
registrado durante a pandemia 
de 2020, quando as eleições em 
outubro ocorreram sob regime 
de distanciamento social e todas 
as demais regras para evitar a 
proliferação da Covid. 

Naquela época, o número 
de pessoas que não foi votar em 
Natal chegou a 157.972, o que 
equivale a 7.908 eleitores a mais 
que na eleição de 2024. Foi tam-
bém em 2020 que o número de 
eleitores que se recusaram a vo-
tar deu um salto histórico.

Em todas as eleições ante-
riores, o número de abstenções 
jamais havia alcançado um 
crescimento acima de 20% de 
uma eleição para a outra ou ul-
trapassado a quantidade de 20 
mil eleitores no total. 

Em 2020, o número de elei-
tores ausentes foi 50,75% maior 
que na eleição anterior, em 
2016. O crescimento nominal 
das ausências naquele ano foi de 
53.179 eleitores. Antes disso, o 
maior crescimento das absten-
ções de um ano para o outro 
havia sido em 2004.

Naquele ano, foram 11.397 
abstenções a mais que em 2000, 
o que representou um cresci-
mento de 19,86% de uma elei-
ção para a outra. O crescimento 
das abstenções em Natal não é 
um fenômeno isolado. O mes-
mo movimento vem acontecen-
do em todo o Brasil. 

 Foto: TRE-AP

EVERTON DANTAS
DO NOVO NOTÍCIAS
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Abstenção em Natal cresceu 
150% em 28 anos, saltando de 
60 mil para 150 mil ausências 
LEVANTAMENTO DO NOVO NOTÍCIAS COM BASE EM DADOS DO TRIBUNAL SUPERIOR 
ELEITORAL (TSE) MOSTRA EVOLUÇÃO DAS ABSTENÇÕES NAS ELEIÇÕES PARA PREFEITO 
EM NATAL. CONFIRA AS MAIORES VOTAÇÕES NA HISTÓRIA DAS ELEIÇÕES EM NATAL

No primeiro turno, o número de ‘faltosos’ foi maior que o de eleitores da segunda colocada

A transição de mandato é um mo-
mento fundamental para o sucesso da 
nova gestão pública municipal, seja 
para candidatos(as) eleitos(as) ou ree-
leitos(as). Conduzir essa fase de forma 
estruturada evita rupturas e garante o 
planejamento das ações definidas nos 
planos de governo e nas propostas 
apresentadas em campanha. O com-
promisso com uma transição bem con-
duzida é não apenas uma questão ética, 
mas uma obrigação legal, amparada 
sobretudo pela Lei de Responsabilida-
de Fiscal (LRF), que impõe restrições 
e deveres.

O primeiro passo para uma tran-
sição bem-sucedida é a formação de 
uma equipe técnica de excelência, com 
secretários e assessores alinhados com 
os valores da nova gestão. Profissionais 
qualificados são indispensáveis para 
entender as necessidades do municí-
pio e identificar áreas críticas. Além 
de garantir um olhar técnico sobre os 
desafios, essa formação promove um 
ambiente de colaboração, fundamental 
para a construção de políticas eficazes.

A transição também requer um 
diagnóstico completo da situação do 
município. Isso inclui o levantamento 
detalhado das contas públicas, revisar 
os contratos em vigor, obras em anda-
mento, pendências administrativas e o 
estado dos serviços essenciais. Somen-
te com uma visão clara da realidade 
será possível planejar as ações futuras 
com precisão.

Com o diagnóstico em mãos, a 
nova administração deve estruturar um 
planejamento estratégico, com metas 
claras e alcançáveis. Esse plano deve 
contemplar as prioridades do muni-
cípio com segurança jurídica e definir 
prazos e indicadores de desempenho. 
A clareza nas metas facilita o monito-
ramento dos resultados e mostra à po-
pulação que o compromisso é com a 
melhoria contínua.

Finalmente, a transparência e o 
diálogo com a população são funda-
mentais. Manter os cidadãos informa-
dos sobre o processo de transição e as 
ações planejadas constrói uma relação 
de confiança, essencial para que a ges-
tão avance com apoio e participação 
popular.

Assim, uma transição bem estrutu-
rada não só prepara o município para 
novos desafios, mas contribui para uma 
administração responsável, capaz de 
entregar resultados concretos e deixar 
um legado para a população.

ESTRATÉGIAS DE 
TRANSIÇÃO PARA 
PREFEITOS(AS) E 
VEREADORES(AS) 
ELEITOS(AS)

NATÁLIA VASCONCELOS
advnataliavasconcelos@gmail.com

Advogada

60.039
ABSTENÇÕES

1º TURNO

ABSTENÇÕES

157.972
ABSTENÇÕES

150.064
ABSTENÇÕES

2º TURNO

Em 1996

Em 2020

Em 2024
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DANIELA FREIRE

ACORDO 
O senador Rogério Marinho, presidente 
do PL no RN, já teria um nome preferido 
para disputar o Governo em 2026 contra 
a candidatura que será lançada pelo Go-
verno Fátima Bezerra, segundo informam 
os bastidores. O queridinho da maior li-
derança bolsonarista potiguar à vaga é o 
senador Styvenson Valentim (Podemos). 

FALTA COMBINAR
Inclusive, chegou à coluna a informa-
ção de que Rogério teria condicionado a 
formação do grupo que apoiou Paulinho 
Freire em Natal ao apoio à Styvenson. 
No entanto, parece que ainda é preciso 
combinar com os russos... Uma vez que o 
presidente do União Brasil no Estado, José 
Agripino, tem outro preferido para essa 
disputa: o hoje prefeito reeleito de Mosso-
ró, Alysson Bezerra. A lua de mel do grupo 
que se uniu em torno do prefeito eleito da 
capital tem data para acabar.

CARA DE PAU 
O prefeito Álvaro Dias não esperou nem 
uma semana do fim da eleição em Natal 
para trazer de volta ao quadro de funcio-
nários de sua gestão o seu cunhado, Victor 
Diógenes, que foi flagrado em áudio ame-
açando demitir cargos comissionados e 
terceirizados da Arsban que não votassem 
em Paulinho Freire. 

E AGORA? 
Seria muito interessante ouvir agora a 

opinião daqueles que tanto elogiaram a 
atitude de Álvaro Dias em ter demitido o 
cunhado, mesmo que tenha sido só depois 
que o caso foi parar na CNN, e fizeram 
questão de passar pano para a situação 
escandalosa que se desenrolou durante a 
campanha eleitoral.

RELEMBRE 
O caso de flagrante crime de assédio elei-
toral praticado por um parente próximo 
do prefeito da capital, que era sabido ape-
nas nos bastidores jornalísticos local e das 
campanhas, passou a ser conhecido por 
Natal inteira e por todo o Brasil depois 
que foi noticiado pela CNN, que divulgou 
o áudio do crime, além de informações de 
que a denúncia estava nas mãos do Minis-
tério Público.

DE OLHO 
Dica para quem precisa: A coluna teve 
acesso a informações dos bastidores de 
que está havendo demissões em massa de 
funcionários do Município que não aceita-
ram votar em Paulinho Freire sob pressão 
da gestão Álvaro Dias - prática conhecida 
como assédio eleitoral.

CRESCENTE 
Essa história de que o PT foi péssimo 
nas eleições 2024 e de que o partido está 
se acabando no país e no RN é conversa 
‘para boi dormir’, como se diz. Sim, a si-
gla continua na zona de rebaixamento, a 
Z4, como ressaltou o ministro Alexandre 

Padilha, das Relações Institucionais, mas 
aparenta estar saindo dela. E os números 
provam. No Brasil, o partido elegeu bem 
mais prefeitos este ano do que em 2020.

AUMENTANDO 
Em 2020, o PT registrou somente 182 pre-
feituras conquistadas no pleito.Com o fim 
da apuração dos votos no segundo turno 
das eleições municipais deste ano, a sigla 
chegou a 252 prefeituras conquistadas. 

MELHOR 
Já no RN, o PT saiu de 3 prefeitos eleitos 
em 2020 para 7 em 2024. Ou seja, mais 
do que dobrou! Para falar só da capital do 
Estado, em Natal a bancada de vereadores 
petistas também aumentou, de 2 verea-
dores para 3. E a eleição para a Prefeitura 
de Natal termina de comprovar que o PT 
saiu maior das urnas em 2024, deixando 
para trás um jejum de quase três décadas 
sem chegar ao segundo e ainda elevando 
consideravelmente a quantidade de votos 
em Natália Bonavides, quase 180 mil. Em 
2020 o candidato do PT Jean Paul Prates 
obteve 49.500 votos.

RECONHECIMENTO 
A oposição sabe tanto da força que Natá-
lia Bonavides mostrou nesta eleição em 
Natal que ao tentar fingir que desconhe-
ce demonstra mesmo é que tem conhe-
cimento, ao tentar criar chafurdo do PT 
com o MDB, insinuando que a petista 
poderá ser lançada candidata ao Gover-

no em 2026, desbancando o vice-gover-
nador Walter Alves, presidente do MDB 
no RN, da disputa. A vontade de criar a 
desconfiança entre os aliados usando Na-
tália mostra o reconhecimento na força da 
deputada federal mais votada em Natal e 
no RN em 2022.

LANÇADO POR LULA 
Falando sobre o tema, há dois pontos a se-
rem lembrados. O primeiro e mais antigo 
foi a fala da governadora Fátima Bezerra a 
esta colunista, há alguns meses, admitindo 
a possibilidade de ficar no Governo até o 
final do mandato, impossibilitando Walter 
de concorrer  ao cargo. E o segundo é que 
até este momento o que se tem de concre-
to mesmo é o fato de o presidente Lula ter 
lançado o filho do ex-governador Garibaldi 
Alves a governador em cima do palanque 
de Natália e na frente de Fátima Bezerra.

DESMENTIDO PELA VICE 
Depois de ser pego na mentira ao afirmar 
que Natália Bonavides não havia enviado 
emendas para Natal, o prefeito Álvaro 
Dias assistiu à própria indicada à vice de 
Paulinho Freire desmenti-lo ao vivo em 
entrevista à 98FM no dia seguinte ao re-
sultado eleitoral. Joanna Guerra não só 
afirmou que Natália enviou quase R$ 10 
milhões para a Prefeitura, como detalhou 
que as verbas eram direcionadas ao paga-
mento de custeio, à saúde e à assistência 
social. “Na realidade, ela mandou emen-
das para Natal”, disse a vice-prefeita eleita. 

1º  Carlos Eduardo Alves (PDT) ........................................ 225.741 votos (2016)

2º  Paulinho Freire (União) ........................ 222.661 votos (2024, 2º Turno)

3º  Carlos Eduardo Alves (PDT) .......... 214.687 votos (2012, 2º Turno)

4º  Álvaro Dias (PSDB) .................................................... 194.764 votos (2020)

5º  Micarla de Souza (PV) ................................................... 193.195 votos (2008)

6º  Carlos Eduardo Alves (PDT) ......... 192.513 votos (2004, 2º Turno)

7º  Natália Bonavides (PT) ..................... 179.714 votos (2024, 2º Turno)

8º  Luiz Almir (PMDB) .............................. 178.249 votos (2004, 2º Turno)

9º  Wilma de Faria (PSB) ............................................... 178.016 votos (2000)

10º  Paulinho Freire (União) ....................... 171.146 votos (2024, 1º Turno)

11º  Hermano Moraes (MDB) ........................ 153.522 votos (2012, 2º Turno)

12º  Carlos Eduardo Alves (PDT) ........... 153.464 votos (2012, 1º Turno)

13º  Fátima Bezerra (PT) ......................................................... 139.946 votos (2008)

14º  Carlos Eduardo (PDT) ........................................ 137.664 (2004, 1º Turno)

15º  Wilma de Faria (PSB) .......................... 136.396 votos (1996, 2º Turno)

16º  Fátima Bezerra (PT) ........................................ 127.531 votos (1996, 2º Turno)

17º  Aldo Tinoco Filho (PSB) ..................... 112.993 votos (1992, 2º Turno)

18º  Luiz Almir (PMDB) ............................... 112.403 votos (2004, 1º Turno)

19º  Henrique Eduardo Alves (PMDB) ... 112.032 votos (1992, 2º turno)

20º Natália Bonavides (PT).....................110.483 votos (2024, 1º Turno)

CURIOSIDADES DAS ELEIÇÕES 
EM NATAL, DE 1996 A 2024

CONFIRA QUAIS FORAM AS 20 MAIORES 
VOTAÇÕES NA HISTÓRIA DAS ELEIÇÕES 
PARA PREFEITO NA CIDADE

>> Entre 1996 e 2024, o eleitorado de Natal cresceu de 
350.676 para 575.629 eleitores, um aumento de 224.953 
pessoas, equivalente a 64,15%.

>> A eleição de 2016 foi a que registrou maior quantitativo de 
votos nulos e brancos. Naquele ano foram 19.874 votos em 
branco e 53.989 votos nulos. 

>> O maior comparecimento da história das eleições em 
Natal foi registrado no 1º turno de 2024, com 430.453 
eleitores. O eleitorado é de 575.629.

>> Já a maior quantidade de votos válidos da história das eleições 
em Natal foi de 402.375, registrada no 2º turno deste ano. 

PESQUISA VAI INVESTIGAR 
MOTIVO DAS ABSTENÇÕES

Após as eleições do 2º turno 
deste ano, a presidente do Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE), 
ministra Cármen Lúcia, anunciou 
que promoveria uma investigação 
para tentar entender o que está le-
vando ao crescimento das ausên-
cias nas eleições.

No primeiro turno, a taxa de 
abstenção no Brasil foi de 21,71%, 
considerada elevada em compa-
ração com eleições anteriores. No 
segundo turno, esse índice subiu 
para 29,26%, o segundo maior já 
registrado, ficando atrás apenas das 
eleições de 2020.

Cármen Lúcia anunciou que 
o TSE realizará uma pesquisa em 
colaboração com os Tribunais 
Regionais Eleitorais (TREs). O 
objetivo é identificar os princi-
pais fatores que levaram ao não 
comparecimento dos eleitores 
e buscar soluções para reduzir a 
abstenção nas próximas eleições, 
previstas para 2026.

A pesquisa pretende analisar 
as particularidades de cada locali-
dade para compreender melhor os 
motivos que levaram os eleitores a 
não votarem. Cármen Lúcia enfa-
tizou a importância de apurar os 
dados em cada município e traba-
lhar com essas informações para 
aperfeiçoar o processo eleitoral e 
incentivar a participação dos cida-
dãos nas urnas.

De acordo com especialistas, 
o alto nível de abstenção pode ser 
atribuído a fatores como o desin-
teresse e descrença na política; fa-
tores climáticos e logísticos; ques-
tões regionais específicas (eventos 
locais, como desastres naturais ou 
problemas de infraestrutura e falta 
de transporte) e fatores socioeco-
nômicos (baixos níveis de escolari-
dade e renda).

Cármen Lúcia, presidente do TSE



Calçadas mais largas e colo-
ridas, mobiliários urbanos, locais 
de estacionamento público, ar-
borização, preservação do his-
tórico com acessibilidade. Esses 
são alguns dos pontos das obras 
que começam a dar vida nova ao 
Centro Histórico de Natal. As 
obras de requalificação das ruas 
João Pessoa e Coronel Cascudo 
serão entregues totalmente até o 
fim de dezembro, de acordo com 
o diretor de Planejamento da Se-
cretaria de Mobilidade Urbana de 
Natal (STTU), Newton Filho. 

“Os projetos de reestrutura-
ção do Centro começaram a ser 
discutidos e implantados há 4 
anos e várias partes já ganharam 
forma há um tempo, como: o 
Largo Rui Pereira, a criação dos 
estacionamentos públicos na 
Avenida Rio Branco e a revitali-
zação do Beco da Lama. Agora, 
até o fim do ano vamos entregar 
as obras da Rua João Pessoa e 
da Coronel Cascudo”. O paco-
te de serviços de requalificação 
está orçado em cerca de R$ 30,8 
milhões.

Na parte da requalificação da 
rua João Pessoa, o trecho entre a 
Avenida Deodoro da Fonseca e 
Rua Princesa Isabel, passa a ter o 
espaço de veículos reduzido para 
uma via e o pedestre terá mais es-
paço. As calçadas foram alargadas 

e ganharam mobiliários urbanos, 
bancos para convivência. Segun-
do Newton Filho, esse trecho fica 
pronto até o final de novembro. 

Já a parte entre a Princesa 

Isabel e a Avenida Rio Branco 
será mantida a configuração atual 
com bloqueio total de circulação 
de veículos, mas implementando 
a novidade de um trecho coberto.  

“Grande parte da configuração 
da região será modificada para 
favorecer a circulação de pessoas. 
São projetos voltados para que a 
população possa conviver no es-

paço”, explica o diretor.
No início de agosto desse 

ano, parte das obras de requalifi-
cação foi paralisada pelo Instituto 
do Patrimônio Histórico e Artís-
tico Nacional (Iphan) após uma 
descoberta arqueológica durante 
as escavações para instalação de 
uma nova tubulação na Rua João 
Pessoa e Praça Padre João Maria. 

Os itens encontrados foram 
catalogados e datam dos séculos 
XVII a XIX. Newton Filho es-
clareceu que foi obtida a licença 
e nesta fase eles estão escavando, 
peneirando, fazendo um moni-
toramento arqueológico para dar 
continuidade à obra de embuti-
mento. “Na sequência, assim que 
concluirmos o trecho entre a Deo-
doro e a Princesa Isabel, que deve 
ocorrer até o final de novembro, 
nós iniciaremos o trecho entre a 
Princesa Isabel e a Rio Branco. E 
aí, com isso, a gente deve cumprir 
o prazo estabelecido no contra-
to”, destacou. 

A reestruturação do Centro 
Histórico também inclui capea-
mento asfáltico e obras de dre-
nagem nas ruas Ulisses Caldas 
e Junqueira Aires; obras de re-
vitalização na Avenida do Con-
torno com duas praças; Entor-
no do Teatro Alberto Maranhão 
e obra do Monumento da Pedra 
do Rosário.
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Foto: Miguel Trigueiro/STTU

CIDADE ALTA DE CARA NOVA: 
obras de requalificação das ruas João Pessoa 
e Coronel Cascudo terminam até dezembro
CUSTO DA OBRA ESTÁ ORÇADO EM R$ 30,8 MILHÕES E INCLUEM PRESERVAÇÃO DO CENTRO HISTÓRICO COM ACESSIBILIDADE

Requalificação viária e urbana envolve avenidas e praças do bairro de Cidade Alta 

Obras visam deixar calçadas mais largas e coloridas, além de incluir mobiliários urbanos, locais de estacionamento público e arborização

Shopping da Cidade sai em 2025
O shopping da Cidade Alta, 

que vai funcionar na Avenida Rio 
Branco, no prédio onde era a anti-
ga Lojas Americanas, deve sair do 
papel em 2025. De acordo com o 
presidente da Associação Viva o 
Centro (Avicen), Rodrigo Vascon-

celos, o projeto está em andamen-
to e aguarda a parte burocrática de 
documentos como Habite-se para 
dar continuidade, mas ele afirma 
que em 2025 será concretizado. 
Para realizar o projeto, um grupo 
de investidores, juntamente com 

o proprietário do prédio, decidiu 
lançar o shopping.

“A Cidade Alta é o coração 
histórico de Natal, e seu potencial 
econômico é imenso. Com uma 
área requalificada, esperamos ver 
mais comerciantes e empreende-

dores interessados em estabelecer-
-se aqui, atraindo novos consumi-
dores e turistas”, declarou. 

O presidente da Avicen des-
tacou que a Cidade Alta também 
tem passado por uma mudança de 
perfil com o crescimento do setor 

de prestação de serviços. “Um lo-
cal que era conhecido e desenvol-
vido na parte de lojas comerciais, 
agora se destaca no serviço com o 
crescimento do número de clíni-
cas, consultórios médicos, escritó-
rios de contabilidade”, relatou.
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Quarta edição do Prêmio Líderes reuniu autoridades, empresários e colaboradores, convidados e associados LIDE no Teatro Riachuelo

Fotos: Boost Corporate

O Teatro Riachuelo foi palco 
do Prêmio Líderes do RN 2024, 
promovido pelo LIDE RN na 
noite da última quinta-feira (31). 
O evento reuniu um grande pú-
blico de convidados e associados 
LIDE, além de autoridades, em-
presários e colaboradores para 
celebrar aqueles que se destaca-
ram ao longo do ano, em uma 
cerimônia que já se tornou uma 
tradição e movimenta o setor 
empresarial potiguar.

A premiação contou com 
247.230 votos populares compu-
tados nas 35 categorias, refletin-
do o reconhecimento e apoio do 
público potiguar às empresas e 
líderes que impulsionam o desen-
volvimento do estado.

Jean Valério, presidente do 
LIDE RN, parabenizou os ven-
cedores e destacou a importância 
da premiação para o fortaleci-
mento do setor empresarial po-
tiguar. “Hoje celebramos os que 
acreditam e investem no desen-
volvimento do Rio Grande do 
Norte. São essas lideranças que 
impulsionam o progresso e dei-
xam um legado de inovação, co-
ragem e compromisso com um 
futuro melhor para todos”, afir-
mou Jean Valério, enfatizando o 
papel do LIDE RN em conectar 
e promover os grandes líderes do 
estado, com uma agenda intensa 
de eventos locais, nacionais e in-
ternacionais. 

Com um formato que inclui 
o voto popular, o processo de es-

colha dos premiados ganha uma 
camada de envolvimento única, 
conforme destaca Valério. “Mui-
tas empresas mobilizam seus co-
laboradores, clientes e parceiros 
para a votação, e isso faz com 
que a disputa seja saudável e en-
riquecedora. O voto popular traz 
um envolvimento direto, pois são 
essas pessoas que vivenciam o 
impacto das ações das empresas 
no dia a dia”, pontua.

A Unimed Natal recebeu a 
grande premiação da noite como 
a melhor empresa de destaque re-
gional do ano. “É uma honra re-
ceber esse prêmio em nome dos 
mais de 1.600 médicos coopera-
dos e dos 1.800 colaboradores. A 
Unimed Natal é uma empresa de 
47 anos genuinamente potiguar, 
de credibilidade e de confiança 
dos norte-rio-grandenses. Somos 
uma empresa não só de ofertar 
serviços de saúde, mas também 
fomentamos a economia do Es-
tado do Rio Grande do Norte no 
entorno de toda a nossa operação. 
Parabenizar também a Jean Valé-
rio pela iniciativa desse prêmio. 
O LIDE se consolida como o 
maior movimento empresarial do 
Estado do Rio Grande do Norte, 
uma replicação do que acontece a 
nível nacional e agora com o bra-
ço internacional. Um movimento 
que promove networking, comu-
nicação, prestigiando empresas 
e empresários e, como consequ-
ência, beneficiando toda a cadeia 
econômica do Estado”, afirma 

Dr. Fernando Pinto, presidente 
da Unimed Natal.

O empresário Diogo Gaspar, 
da Aquacoco, comemorou o tri-
campeonato da empresa na ca-
tegoria agrobusiness do Prêmio. 
“É uma satisfação muito grande 
participar desse seleto prêmio, 
concorrendo com grandes em-
presas, mas ficamos ainda mais 
lisonjeados com o primeiro lugar. 
Temos muito aqui a agradecer ao 
prêmio líderes regionais na figura 

do nosso amigo Jean Valério, esse 
grande craque que leva as empre-
sas do Rio Grande Norte para 
todo o Brasil e todo o mundo. E 
esse prêmio é o resultado de um 
trabalho sério, duradouro e per-
sistente que tem feito a Aquaco-
co despontar no cenário nacional 
como uma das primeiras líderes 
no seu segmento. O prêmio não 
é meu, é de todos os colabora-
dores que fazem Aquacoco, de 
todos os que acordam todos os 

dias para poder cumprir as suas 
rotinas de forma comprometida 
e ética”, pontua o empresário. 

Além dos vencedores das ca-
tegorias, o LIDE RN também 
homenageou empresários e líde-
res empresariais que, ao longo do 
ano, apoiaram o projeto e atuaram 
no conselho do LIDE RN, como 
Tiago Lajus (Intertv), Flavio Sales, 
Arturo Arruda e João Daniel (Ma-
xMeio), Cintia Senna (Paisagis-
mo), Brenda Justiz (Justiz Terceiri-
zação), Vladimir Gurgel (Hospital 
Dr. Paulo Gurgel), Leonardo Dias 
(Urbano Vitalino Advogados), 
Sergio Azevedo (Sinduscon RN), 
Gilvan Mikelysson (ASSURN), 
Roberto Serquiz (FIERN), Raoni 
Fernandes (EMPROTUR), Mar-
celo Queiroz (FECOMERCIO 
RN), Roberto Wagner presidente 
do CREA RN e Silvio Torquato, 
secretário de Desenvolvimento 
Econômico do RN.

O LIDE RN, presente no Rio 
Grande do Norte há 5 anos, atua 
para promover o desenvolvimen-
to e integração entre líderes em-
presariais do estado. O LIDE tem 
21 unidades nacionais e 21 inter-
nacionais. O LIDE RN faz parte 
desta rede do LIDE global, que 
reúne mais de 2.000 empresas e 
4.000 lideranças em todo o mun-
do. Para participar, as empresas 
e seus líderes devem procurar o 
LIDE no Instagram @lide.rn ou 
no site www.lidern.com.br

“Oscar do Empreendedorismo 
Potiguar” homenageia empresas 
e empresários de destaque no RN 
PROMOVIDA PELO LIDE RN, PREMIAÇÃO CONTOU COM 35 CATEGORIAS; VENCEDORES FORAM ESCOLHIDOS POR VOTAÇÃO POPULAR 

>>> CONTINUA NA PÁG. 06

Jean Valério, presidente do LIDE RN
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VENCEDORES DO PRÊMIO LÍDERES 2024

Empresa Destaque Regional

ESG - Governança

Melhor Empresa Familiar

Melhor Empresa - Saúde

Melhor Empresa 
- Bares e Restaurantes

Melhor Empresa - Inovação

Melhor Empresa 
- Terceirização de Mão de Obra

Empresária do Ano

ESG 
- Responsabilidade Ambiental

Melhor Empresa - Energias

Melhor Empresa 
- Construbusiness

Melhor Empresa 
- Instituição Financeira

Melhor Empresa 
- Supermercados

Empresário do Ano

ESG - Responsabilidade Social

Melhor Empresa - Gestão Pública

Melhor Empresa - Serviços

Melhor Empresa 
- Consultbusiness

Melhor Empresa 
- Mobilidade Urbana

Melhor Empresa 
- Turismo e Viagens

Empresário do Ano 
- Região Oeste

Empresária do Ano 
- Região Oeste

Melhor Empresa - Agribusiness
Melhor Empresa 
- Alimentos e Bebidas

Melhor Empresa 
- Hospital Clínica Melhor Empresa - Indústria

Melhor Empresa 
- Serviços Jurídicos Melhor Empresa - TI e Telecom Melhor Empresa - Tecnologia

Melhor Empresa - Educação Melhor Empresa - Distribuidora

Melhor Empresa 
- Petróleo e Gás Melhor Empresa - Região Oeste

Jovem Empreendedor Melhor Empresa - Varejo

Unimed Natal

Natal Shopping

Miranda Computação

DNA Center

Camarões

Ecocil

Interfort

Fátima Menezes (Del Rayssa)

Ecocil Incorporações

Neoenergia Cosern

Ecomax

Banco do Nordeste (BNB)

Nordestão

Pedro Medeiros (Nordestão)

Sebrae RN

Caern

Elite Consultores

Gestus

Nacional Veículos

Thermas Hotel

Cristiano Tito (Proel Engenharia) Lucineide Queiroz 
(Supermercados Queiroz)

Aquacoco Sterbom

Casa de Saúde São Lucas Sams

André Elali Advogados Brisanet TOTVS

UNP CDA

Potigás Rede A Construtora

Filipe Gentil (Gentil Negócios) Ferreira Costa
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O Serviço Social do Comér-
cio do Rio Grande do Norte 
(Sesc RN), entidade do Sistema 
Fecomércio RN, publicou dois 
editais para preenchimento das 
381 novas vagas nas Escolas 
Sesc. Em 2025, crianças e ado-
lescentes poderão ingressar nas 
escolas localizadas em Natal (Po-
tilândia e Zona Norte), Mossoró, 
Caicó, Macaíba, Nova Cruz e 
São Paulo do Potengi. As inscri-
ções acontecem a pattir desta se-
gunda-feira (4) até sexta-feira (8). 

São 171 vagas novas gratuitas 
nas escolas que estão no Progra-
ma de Comprometimento e Gra-
tuidade (PCG): Zona Norte, Ma-
caíba, Nova Cruz e São Paulo do 
Potengi. Por meio do programa, 
o Sesc RN oportuniza uma edu-
cação de qualidade a pessoas de 
baixa renda. Além de terem aces-
so de forma gratuita, as crianças 
e adolescentes também recebem 
fardamento, material escolar e 
merenda diariamente.

Já as escolas localizadas em 
Potilândia, Mossoró e Caicó ofe-
recem 210 vagas por meio de 
matrículas com valores bastan-
te acessíveis. O diferencial deste 
ano é que, até para essas vagas 
de valor subsidiado, a prioridade 
na classificação é para os traba-
lhadores do comércio com renda 
familiar per capita (ou seja, por 
pessoa da família) de até dois sa-
lários-mínimos.

INSCRIÇÃO
É possível consultar os edi-

tais no site do Sesc RN (sescrn.
com.br), através da aba superior 
“Editais” ou dentro de “Atuações 
> Educação”. Os documentos 
são os editais 03/2024 (escolas 
gratuitas ou PCG) e 04/2024 (es-
colas pagas).

Os pré-requisitos para as 
vagas das escolas gratuitas são: 
possuir renda per capita familiar 
de até dois salários-mínimos; es-
tar dentro do limite de idade de 
acordo com as informações do 
edital; e ser dependente de traba-
lhador do comércio de bens, ser-
viços e turismo, ou público em 
geral, desde que se enquadre na 
condição de baixa renda.

Para se inscrever no edital das 
escolas pagas, é preciso possuir a 

credencial Sesc válida e sem débi-
tos em atividades; estar dentro do 
limite de idade mínimo de acordo 
com o edital; e, prioritariamente, 
ser dependente de trabalhador 
do comércio de bens, serviços e 
turismo. Além disso, a novidade 
deste ano é que, para essa seleção 
das escolas pagas, a renda per ca-
pita familiar é um critério classifi-
catório prioritário.

ESCOLAS SESC
O Sesc RN é a maior rede 

privada de Educação Infantil 
e Ensino Fundamental do Rio 
Grande do Norte, com mais de 
2 mil alunos matriculados. Cerca 
de 40% dos estudantes são man-
tidos pelo Programa de Compro-
metimento e Gratuidade (PCG).

O presidente do Sistema Fe-
comércio RN, Marcelo Queiroz, 
explica sobre os diferenciais que a 
Escola Sesc oferece: “Temos uma 
educação de qualidade, com for-
mação científica, mas também hu-
mana, focada no desenvolvimen-
to da cidadania plena. As nossas 
crianças têm acesso à cultura, ao 
lazer e a todas as nossas ativida-
des. Além disso, as escolas Sesc 

Segunda-feira, 4 de novembro de 2024

Para as escolas gratuitas são ofertadas 171 vagas. Alunos também receberão fardamento, material escolar e merenda

DAS SETE ESCOLAS SESC DO RN, QUATRO SÃO TOTALMENTE GRATUITAS, E TRÊS TÊM VALORES SUBSIDIADOS E ACESSÍVEIS

ESCOLAS SESC 2025: 
editais publicados com 381 novas vagas, 
sendo quase metade delas gratuitas

Foto: Divulgação

Critérios para seleção – PCG:
• Possuir renda per capita familiar de até 02 salários-mínimos federais vigentes;

• Ser dependente de trabalhadores do comércio de bens, serviços e turismo, 
ou público em geral, desde que se enquadre na condição de baixa renda;

• Estar dentro do limite de idade mínimo de acordo com o edital.

Critérios para seleção – Escolas Pagas:
• Possuir credencial Sesc atualizada e sem débitos em atividades do Sesc RN;

• Ser dependente de trabalhadores do comércio de bens, serviços e turismo 
(prioritariamente);

• Estar dentro do limite de idade mínimo de acordo com o edital.

• Por ordem de classificação de renda familiar per capita.

possuem o selo Rede Pea-Unesco, 
sendo reconhecidas como escolas 
que promovem ações educativas 
com foco na cultura de paz, nos 
direitos humanos e na cidadania 
global”, afirma.

Além disso, o Sesc RN possui 
o Selo Escola Azul, que é um re-
conhecimento internacional dado 
pela Unesco para as escolas que 
têm um trabalho de cuidado e 
conscientização sobre a preser-
vação dos mares e oceanos. No 
Rio Grande do Norte, apenas seis 
escolas contam com o selo, sendo 
duas delas Escolas Sesc: as unida-
des da Zona Norte e Mossoró.

Serviço:
O que: Escolas Sesc 2025: editais publicados com 381 
novas vagas, sendo quase metade delas gratuitas

Escolas gratuitas: Nova Cruz, São Paulo do Potengi, 
Macaíba, Zona Norte

Escolas pagas: Potilândia, Mossoró e Caicó

Período das inscrições: 04 a 08 de novembro de 2024

Inscrições presenciais (somente para escolas 
gratuitas): Secretaria da Escola Sesc em que se 
deseja estudar.

Inscrições online (para todas as escolas): Site 
do Sesc (sescrn.com.br), através da aba ‘Editais’ e 
selecionando o edital 03/2024 (Escolas PCGs) ou 
edital 04/2024 (Escolas pagas).



www.novonoticias.com.br9 SOCIAL Segunda-feira, 4 de novembro de 2024

Fotos: Cedidas

RODRIGO
SURPRESA PARA 
LEO CAMPOS
Na última sexta-feira, o Chef Léo Cam-
pos - uma das figuras mais queridas de 
Natal - ganhou festa surpresa e intimista 
no Maison Petrópolis. O apartamento da 
empresária Rita Brito foi o palco da festa 
organizada por ela junto com a banque-
teira Adriana Rocha e que reuniu poucos 
e bons em sessão parabéns que teve bolo 
de Daniel Bezerra e doces de Chris Ma-
rais. A turma foi única, uma energia per-
ceptível por todos. Boa conversas, ótimas 
risadas e, claro, muita celebração em tor-
no do aniversariante que é daqueles que 
se alguém não gostar, pode ter certeza, 
bom sujeito não é! Este colunista e outros 
coleguinhas marcaram presença.
Vamos de fotos...

HORA DO SONO
Os queridos Mara e Pedrinho Caval-
canti inauguram amanhã o Instituto 
de Medicina especializado em Sono, 
o Imesono, em Lagoa Seca. Para apre-
sentar o espaço, que fica no Medical 
Center, do Shopping Cidade do Sol re-
cebem concidadãos especiais, a partir 
das 18h30. A bem estruturada clínica 
será uma das melhores do país e possui 
equipamentos modernos e únicos para 
a realização de exames e tratamento 
das principais doenças relacionadas ao 
sono: apneia obstrutiva, insônia crô-
nica e síndrome das pernas inquietas. 
Ponto para Natal que ganha um equi-
pamento desta magnitude. Parabéns ao 
casal amigo.

LIDE
O Teatro Riachuelo foi palco do Prêmio 
Líderes do RN 2024, promovido pelo 
LIDE RN na noite desta quinta-feira 
(31). O evento reuniu um grande pú-
blico de convidados e associados LIDE, 
além de autoridades, empresários e 
colaboradores para celebrar aqueles 
que se destacaram ao longo do ano, em 
uma cerimônia que já se tornou uma 
tradição e movimenta o setor empresa-
rial potiguar. A premiação contou com 
247.230 votos populares computados 
nas 35 categorias, refletindo o reconhe-
cimento e apoio do público potiguar às 
empresas e líderes que impulsionam o 
desenvolvimento do estado.

GOSTOSO 
Todos os caminhos levam ao Litoral 
Sul no próximo final de semana, dias 
8 e 9 de novembro. São quatro festas 
em dois dias no Festival ‘Gostoso é 
na Praia’, em São Miguel do Gostoso, 
evento que chega a sexta edição sob 
o comando de Gilberto Cavalcanti 
e abre a temporada de verão. Tem a 
festa Colors (com dress code colori-
do), a Pool Party, o Samba Sunset e a 
White (com uso de roupa branca), em 
locais como o Idílico Paraíso Village 
e Nauah Beach Club. Evokings (duo 
de EletroHouse); Devochka (consi-
derada uma das 15 melhores DJs do 
país, sucesso na Ásia); Tato (expert 
em Afro e Orgânica House), Jonathan 
Duque (um dos melhores do Nordes-
te); Tato são as principais atrações. 
Full pass no OutGo, loja Sem Etique-
ta, Reuse e Informak.

A melhor maneira de agradecer 
por um belo momento é desfrutá-lo 
plenamente. (Richard Bach)“Loureiro

Genalda França Ilce Liberato Fernando RamalhoMario Barreto Egídio Dantas 

PARABÉNS

DO FUNDO DO BAÚ

Denise Lins, Ruth Souza e Amaury Júnior 

nos salões do Olimpo Recepções em 2012

O aniversariante Léo Campos sendo recheio para a 
empresária Rita Brito e a banqueteira Adriana Rocha

A nutricionista Isadora Souto celebrou 
idade nova reunindo as amigas mais 
chegadas em festa

Este colunista com os coleguinhas Simone Silva, Eliana 
Lima, Bebeto Torres e Hilneth Correia

Assessor de 
Imprensa 
Ulysses Freire 
responsável 
pela noite de 
inauguração 
ao lado de 
Fabio e Felipe 
Azevedo, CEOs 
da Crosby

Jornalista Jean 
Valerio, do LIDE 

RN, passou no 
evento para dar 

um abraço no 
amigo Fabio 

Azevedo

SE LIGA!!!

> Tudo pronto para a festa Ex-Marista Nunca que ocorre dia 09 
próximo com Beto Barbosa, Cavaleiros do Forró, Banda Detroit, 
Pedro&Erick e Preto no Branco, a partir das 16h.

> No mesmo dia (09/11), a principal filósofa do Brasil, Lúcia He-
lena Galvão, palestra no Hotel Pirâmide com o tema “Como viver 
um Dia Perfeito”, a partir das 18h. Ainda há ingressos no Sympla. 

> Sucesso e prestígio marcaram o coquetel de inauguração da loja 
100 da Crosby, que aterrizou no 10 piso do Midway Mall, na noite 
da última sexta-feira, 10 de novembro. Vida longa à família Crosby 
que já ganhou o Brasil.

> O Samba Brasil terá como palco a Arena das Dunas, com os 
shows do grupo Sorriso Maroto, Péricles, Ferrugem, Turma do 
Pagode, Davizão e Karenzinha. Ingressos www.stingressos.com.br
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arrastando multidões
36 anos

COM TRAJETÓRIA MARCADA POR GRANDES CARNAVAIS E UMA LEGIÃO DE 
FÃS, A BANDA POTIGUAR GRAFITH É OFICIALMENTE RECONHECIDA PELA 
COMO PATRIMÔNIO CULTURAL IMATERIAL DO RIO GRANDE DO NORTE
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em até 4 ingressos

VENDAS:

AV. SALGADO FILHO, 3510, CANDELÁRIA

 @NATALCOMEDYCLUB
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ral imaterial do 
estado. O projeto 
foi aprovado por 
unanimidade na últi-
ma terça-feira (29), refor-
çando o valor histórico e cultural 
do Grafith. A deputada destacou a 
importância da banda, ressaltando 
que ela “quebrou paradigmas e su-
perou preconceitos”, tornando-se 
referência para gerações de norte-
-rio-grandenses. Agora, o projeto 
aguarda sanção da governadora 
Fátima Bezerra.

Recordando a trajetória, Júnior 
Grafith falou sobre as dificuldades 
no início, em especial nos anos 90, 
quando o mercado era dominado 
pelo forró e pelas bandas cearen-
ses. “Olha, 36 anos não são 36 dias 
e o início da nossa carreira foi re-
pleto de desafios. Era uma época 
em que precisávamos construir 
uma visão de mercado para nos es-
tabelecermos e alcançarmos o que 
temos hoje. Enfrentamos grandes 
problemas, especialmente no iní-
cio, quando nada é fácil. Nos anos 
90, entre 1991 e 1992, passamos 
por momentos difíceis, com queda 
de público, pois as bandas de for-
ró estavam em alta. As bandas de 
Fortaleza dominavam o mercado, 
era uma “febre” e o público que 
atraíamos era mais limitado. Mas, 
apesar disso, sempre tivemos um 
grupo fiel de fãs que nos acom-
panhava, e somos muito gratos a 
eles. Esse apoio dos fãs passou de 
geração para geração, de pai para 
filho. O começo dos anos 90, prin-
cipalmente entre 1992 e 1994, foi 
um período muito desafiador, mas, 
graças a Deus, superamos, fizemos 
nossa história e hoje estamos aqui 
com todo esse reconhecimento”, 
pontua.

Ao recordar os marcos da car-
reira, o Carnaval de Macau de 2000 
aparece como um dos momentos 
mais memoráveis. “Em 2000, de-
mos um grande passo no Carnaval 
de Macau, onde arrastávamos cer-
ca de 100 mil pessoas no famoso 
Mela Mela. Tenho uma enorme 
gratidão pela oportunidade que 

t ivemos 
em Macau 

de reunir um público 
tão grande, sendo uma ver-

dadeira vitrine para o Nordes-
te e, talvez, até para o Brasil. Em 
seguida, veio o Carnatal, outro 
marco importante na nossa tra-
jetória. Agora, em 2024, estamos 
participando novamente desse 
grande evento, o que é muito espe-
cial para nós. Além disso, temos o 
aniversário da banda, que também 
é uma ocasião marcante desde o 
começo. Todos os anos realizamos 
um evento em que a Grafith toca 
sozinha, e medimos o quanto nos-
so público é fiel, sempre compare-
cendo em grande número”, explica 
Júnior Grafith.

Sobre o reconhecimento do 
público e até da classe política, 
Júnior Grafith fala em gratidão. 
“Esse reconhecimento como pa-
trimônio cultural do RN veio para 
abrilhantar mais ainda nossa carrei-
ra e nos enche de gratidão ao nosso 
público, à deputada Eudiane Mace-
do, que foi a propositora do proje-
to, e aos demais parlamentares que 
foram favoráveis a ele. Também já 
recebemos homenagens da Câma-
ra Municipal de Natal, a medalha 
Luiz Gonzaga, por meio do Co-
mando da Polícia Militar. Então, 
são homenagens que nos engrade-
cem e que nos deixa muito felizes e 
gratos”, afirma. 

O mês de novembro é especial 
para a banda, sendo tradicional-
mente celebrado com uma grande 
festa em Natal para celebrar o ani-
versário da banda. O show come-
morativo ao aniversário de 36 anos 
do Grafith será no próximo sába-
do (9), a partir das 21h, na Shock 
Casa Show. Senhas antecipadas 
estão à venda na Rede Mais Super-
mercados (Compre Bem/Cidade 
da Esperança, Pajuçara, Redinha) 
e Redenção Sport Surf  (Shopping 
10/Partage Norte Shopping) e 
Adrenalina Sport Wear. Vendas 
online por meio do site OutGo. 
Os ingressos já estão em seu ter-
ceiro lote.

Quem nunca balançou o “es-
queleto” e se animou com a “bati-
da” que só o Grafith tem que atire 
a primeira pedra. Genuinamente 
potiguar e com um ritmo incon-
fundível, a “Banda que arrasta 
multidões” se tornou, na última se-
mana, patrimônio cultural imaterial 
do estado do Rio Grande do Norte 
e completa 36 anos nesta segunda-
-feira, dia 4 de novembro.

Ao longo destas quase quatro 
décadas, a Banda Grafith superou 
desafios, quebrou paradigmas, ven-
ceu preconceitos, tornou-se refe-
rência, acumulou fãs e fez história. 

Os vários momentos do Carnaval 
em Macau, quando mais de 100 mil 
pessoas seguiram o som do Grafi-
th, a participação expressiva no 
Carnatal, o recente show no Teatro 
Riachuelo e as homenagens recebi-
das refletem a importância do gru-
po para a cultura potiguar e para o 
povo norte-rio-grandense.

A história da Banda Grafith co-
meçou em 4 de novembro de 1988, 
quando os irmãos Kaká, Carlinhos, 
Joãozinho e Júnior uniram talentos 
para formar o que se tornaria uma 
das maiores atrações musicais do 
Rio Grande do Norte. O grupo 

cresceu, consolidou-se e hoje man-
tém uma agenda de apresentações 
lotada, com média mensal de 15 
shows que, no verão, chega a do-
brar. Ao longo dos anos, a banda 
acumulou convites para eventos, 
formaturas, confraternizações 
e, especialmente, para carnavais, 
onde é uma das atrações mais re-
quisitadas.

Com o reconhecimento oficial 
pela Assembleia Legislativa do Rio 
Grande do Norte, o Projeto de Lei 
nº 386/2023, de autoria da depu-
tada Eudiane Macedo, declarou a 
Banda Grafith patrimônio cultu-
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NOVO - Não é a primei-
ra vez que o nome do 
senhor aparece como 
opção para a presidên-
cia do ABC. No entan-
to, esta é a primeira vez 
que a candidatura se 
concretiza. Por que só 
agora? Qual a diferença 
do momento atual para 
o de 2021, quando o se-
nhor não topou entrar 
na disputa? 

Eduardo Machado - A di-
ferença é porque cada processo 
eleitoral tem vida própria e tem 
as suas peculiaridades. Por exem-
plo, em 2021 eu recuei, eu não fui 
candidato porque eu achei que 
não era o meu momento. Eu tive 
esse gesto de recuar uma candi-
datura porque eu achava que na-
quele momento o presidente Bira 
tinha total condição de continuar 
à frente do clube. Agora, esse ano,  
de fato, eu até esperava também 
essa reciprocidade por aqueles 
que defendem tanto a união no 
ABC de que a gente pudesse ter 
uma candidatura única em torno 
do meu nome. Sem nenhum de-
mérito aos outros candidatos que 
se colocaram antes e a chapa da 
situação encabeçada por Irapoã, 
eu duvido muito que eles tenham 
se preparado tanto quanto a gen-
te se preparou. Nós passamos 
três anos nos preparando, então 
eu acredito que esse é o nosso 
momento.

Acreditamos que as sé-
ries C e D não são os lu-
gares ideais para o ABC. 
Que projetos o senhor 
tem para recolocar o 
Mais Querido onde ele 
deve estar? 

É claro que Série C e D não é 
lugar do ABC. Nunca foi e nun-
ca deverá ser. Os projetos que 
nós temos, eles não passam ex-
clusivamente pelo departamento 

de futebol. É claro que ele [o fu-
tebol] é o carro chefe de um clu-
be como o ABC, até porque é o 
departamento que traz mais re-
ceita. Mas o nosso projeto para 
tirar o ABC dessa situação passa 
por uma reformulação do clube 
como todo. O meu comparativo 
de grandeza entre ‘pagar dívida’ 
e ‘montar um bom time no fute-
bol’, a opção ‘montar um bom 
time no futebol’ vai estar mui-
to acima do que ‘pagar dívida’. 
Porque se a gente tem um time 
de futebol competitivo, que gere 
receitas, consequentemente, nós 
vamos ter mais recursos para pa-
gar essas dívidas e para manter o 
custeio do ABC.

Nos últimos anos, o 
ABC manteve uma 
quantidade de sócios 
torcedores acima da 
média. Existe algum 
plano para atrair mais 
os torcedores? Se sim, 
quais as vantagens 
que o abecedista pode-
ria ter além do que já 
existe?

A minha visão do sócio tor-
cedor do ABC e como conse-
lheiro do clube já há 8 anos, é 
que a gente tem um programa de 
sócio bastante limitado. O sócio 

torcedor do ABC paga porque 
ele faz uma conta. O que é me-
lhor: eu pagar ingressos pontuais 
nos jogos do clube ou eu ser só-
cio para, na prática, pagar esses 
ingressos mais baratos? Então 
o grande atrativo hoje do sócio 
torcedor do ABC é essa ordem 
de grandeza entre pagar o sócio 
e preços de ingresso. Eu acho 
que isso a gente precisa mudar, 
a gente precisa ter um progra-
ma de sócio muito mais atrativo 
para o torcedor. Isso não passa 
só por uma medida, são várias 
medidas, como, por exemplo, a 
modernização do Frasqueirão. 
O sócio torcedor tem que, de 
fato, sentir o Frasqueirão como a 
sua casa, como um estádio onde 
ele possa exercer atividades tam-
bém ao final de semana. A gente 
precisa pensar o programa do 
sócio torcedor muito além do 
valor dos ingressos.

ESPORTE Segunda-feira, 4 de novembro de 2024

Foto: Reprodução

No dia 24 de novembro, os 
sócios torcedores do ABC Fu-
tebol Clube vão às urnas para 
escolher o próximo corpo de 
conselheiros, que por sua vez, 
escolherá o próximo presidente 
do alvinegro. Duas chapas estão 
na disputa: “ABC Mais Forte”, 

encabeçada pelo candidato a 
presidente Eduardo Machado, 
e o candidato a vice-presidente 
Judery Fonseca; e “ABC, Pai-
xão que nos Move”, encabeça-
da pelo candidato a presidente 
Irapoã Nóbrega, e o candidato a 
vice-presidente Fábio Freire. 

Para entender as ideias que 
cada um dos postulantes ao 
principal cargo na administra-
ção do ABC, o NOVO bateu 
um papo com eles, e nesta edi-
ção publicamos a primeira en-
trevista, com Eduardo Macha-
do, da chapa ABC Mais Forte. 

ELEIÇÕES NO ABC
Eduardo Machado fala dos seus planos 
caso seja eleito presidente do alvinegro
NOVO NOTÍCIAS FAZ RODADA DE ENTREVISTAS COM OS DOIS 
CANDIDATOS POSTULANTES À PRESIDÊNCIA DO “MAIS QUERIDO”

Diego Breno
jornalistaesportivodb@gmail.com 

TOQUE DE LETRA

O APOIO DE JUDAS
Olá, pessoal! A confirmação das chapas para o pleito presidencial do 
ABC demonstrava um favoritismo, quase que total, para Eduardo Ma-
chado. Inclusive alguns afirmavam até mesmo que seria uma vitória 
fácil. No entanto, o apoio do ex-presidente Judas Tadeu a Irapoã Nó-
brega mostra que fácil não será. Mesmo que alguns torcedores tratem 
Judas como um “cara arcaico”, a força que ainda tem o nome do ex-
-presidente abecedista pode fazer com que Irapoã cresça até às eleições. 
Se vai ganhar, aí será outra história.

É PRECISO TER PACIÊNCIA
Na última terça-feira (29), Leston Júnior se apresentou ao América. É 
bem verdade que os últimos trabalhos do treinador não foram bons e 
que, com isso, a desconfiança perante a ele apareça de maneira até sig-
nificativa. Até compreendo que o torcedor americano esteja ainda dige-
rindo a eliminação da Série D e o que a SAF vem fazendo. No entanto, 
até a temporada iniciar, até vermos o trabalho sendo desenvolvido, só 
resta a pequena paciência se fazer presente e dar um voto de confiança 
ao que poderá vir.

LÍDER AMEAÇADO
Possivelmente, enquanto você estiver lendo esta Coluna, ainda estará 
rolando a partida entre Alecrim X Rio Grande e que o líder ainda seja 
o QFC. Só que o empate do primeiro colocado diante do Univap per-
mitiu que, ou os concorrentes se aproximassem mais – caso do Laguna 
que venceu e foi a 12 pontos –, ou dependendo do resultado da partida 
de agora, possa até mesmo ter perdido a liderança para o Rio Grande. 
Faltando apenas mais três jogos, a verdade é que indefinição rolará até 
a última rodada.

QUANTO SERÁ?
Próximo sábado teremos o início do Campeonato Potiguar Feminino. 
Estou curioso para saber qual será a premiação para quem vencer a 
competição, já que ano passado houve um valor simbólico. Com os 
investimentos repassados pelo poder público, penso que deva aparecer 
um valor mais considerado. A FNF ainda irá divulgar o valor. Quando? 
Aguardemos.

DUPLA POTIBA 
Enquanto a dupla da capital fica ligada em eleições (ABC) e na chega-
da de atletas (América), a dupla mossoroense segue sua montagem de 
elenco para a temporada do ano que vem. No Potiguar, ao menos sete 
atletas (muitos deles do Univap) estão fechados com o “Time Macho”. 
Sobre o treinador, informações dão conta que já está acordado com 
“alguém de fora” do Estado, apesar que seguem no radar por Alan 
Frederico. Já o Baraúnas, de todas as contratações, sem dúvidas, a me-
lhor até agora foi do experiente goleiro Camilo. Acho que na semana 
teremos mais novidades por lá.

A GRANDE FINAL – PRIMEIRO ATO 
Próximo sábado, a partir das 10h, Apodi e Fortaleza fazem a primeira 
partida da final do Brasileirão de Futsal. O time potiguar chega na se-
gunda final de nível nacional em seu segundo ano – já que ano passado 
encarou simplesmente a maior força do futsal nacional (Magnus) na 
Copa do Brasil. Engana-se quem pensa que o jogo que vai acontecer no 
Ginásio Pedro Ciarlini, em Mossoró, será fácil. O Fortaleza conseguiu 
montar um time muito bom e que o Apodi precisa ter todo o cuidado. 
O confronto das duas equipes na Copa Nordeste este ano que o diga. 
Para assistir, basta ir no canal da CBFS no YouTube.

NAQUELE TEMPO…
Para encerrar a nossa coluna desta semana, fiquei lembrando dos bons 
tempos de quando falávamos sobre a Fórmula 1 aqui no Brasil. Evi-
dentemente que a falta de um piloto brasileiro contribuiu para que não 
houvesse uma atenção a mais nos últimos anos. No entanto, assistindo 
desde o único vi o quão a corrida em Interlagos foi daquelas que entra-
ram mais uma vez para a história. A chuva se fez presente para a alegria 
do Max Vestarppen, que após 11 corridas, voltou a vencer. Espero que 
ano que vem, com a chegada de Bortoleto as coisas mudem. Vamos 
torcer! Bom, é isso. Ótima semana e até a próxima. Um abraço!

CONFIRA A ENTREVISTA

LEIA A ENTREVISTA 
COMPLETA NO PORTAL
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